

TOUR D'HORIZON EDF JEUNES GARÇONS >

L'ÉTÉ DES BLEUETS

Par Julien Guérineau

Alors que l'Équipe de France U17 disputait son Championnat du Monde, les U20, U18 et U16 se préparaient de leur côté pour les échéances continentales. Tour d'horizon des équipes nationales de jeunes chez les masculins.



Mam Jaiteh

U20

> L'été dernier, la France a prolongé sa série de succès dans la catégorie en décrochant sa quatrième médaille consécutive (seule l'Espagne a fait mieux avec six podiums de rang, série en cours). Malgré l'absence de son atout numéro un, Evan Fournier, drafté par les Denver Nuggets, les Bleuets avaient remporté la médaille d'argent, chutant d'un souffle (49-50) contre la Lituanie en finale. Cette année, la NBA pourrait à nouveau bouleverser les plans du coach Jean-Aimé Toupane, Mouhammadou Jaiteh et Livio Jean-Charles, flirtaient en effet fin mai avec l'idée de se présenter à la draft. Deux éléments pourtant incontournables pour espérer obtenir un bon résultat en Estonie. Jaiteh sort d'une première saison professionnelle exceptionnelle qui lui a valu de décrocher le titre de MVP de Pro B. A Boulogne-sur-Mer, l'ancien pivot du Centre Fédéral a survolé la concurrence : 16,2 points à 64,7% et 9,9 rebonds de moyenne. La 13^e place européenne avec les U18 l'été dernier l'a laissé clairement frustré et le jeune homme faisait de l'Euro 2013 un objectif avant que l'immense intérêt des scouts NBA ne change la donne. Livio Jean-Charles, de son côté, s'est imposé dans le cinq majeur de l'ASVEL (3,4 pts, 2,7 rbd en 14'). Une performance saluée par le trophée de meilleur jeune de Pro A. Mais c'est surtout sa performance exceptionnelle au Hoop Summit qui regroupait les meilleurs prospects américains et étrangers (27 pts, 13 rbd) qui a marqué les esprits, le transformant instantanément en candidat crédible à la draft. "Quand il y a un absent c'est problématique... mais deux", soupire Jean-Aimé Toupane. "Nous avons peu de certitudes. La seule c'est que nous ne les aurons pas en préparation." Avec une draft

FIBA Europe / Martins Sills



Boris Dallo



Alexandre Chassang

FIBA Europe / Martins Sillis

FIBA Europe / Martins Sillis

le 27 juin et un Euro qui débute le 9 juillet, le timing s'annonce serré. "On veut faire la meilleure équipe possible. Donc nous attendrons jusqu'au dernier moment. S'il y a possibilité de récupérer un Mam Jaiteh... En plus ce sont des postes intérieurs plus faciles à intégrer que les meneurs."

En attendant, d'autres joueurs devront assumer des responsabilités supplémentaires, à commencer par les très rares éléments ayant du temps de jeu en Pro A. Dauphin de Livio Jean-Charles au vote du meilleur jeune de Pro A, Hugo Invernizzi doit encore progresser dans le domaine défensif pour prétendre à un rôle plus important mais le basket français compte peu de shooteurs d'une telle précision. Si le P886 n'a pu conserver sa place dans l'élite, pour sa saison rookie, Boris Dallo a eu l'occasion de faire étalage de ses qualités avant que l'arrivée d'un nouveau meneur américain ne réduise son terrain d'expression (2,5 pts en 12'). Kevin Harley (7' en 16 matches), comme Alexandre Chassang à l'ASVEL (4' en 18 matches) ont complété l'effectif professionnel tout en guidant leur formation espoirs.

Mais quelles que soient les performances des sélectionnés dans le championnat espoirs, Jean-Aimé Toupane sait parfaitement que le manque de temps de jeu en Pro A des internationaux tricolores peut s'avérer problématique dans le contexte d'un Euro U20 : "C'est

inquiétant. D'autant plus quand je vois Axel Julien, meilleur joueur du championnat espoirs en 2012, qui avait été en souffrance à l'Euro l'an dernier (2,9 pts à 29,6%). Le décalage qu'il peut y avoir est très important. Après, peut-être aura-t-on des révélations. Et puis il y a un noyau de joueurs qui malgré le manque de minutes, ont passé toute la saison à s'entraîner avec des pros. C'est un atout." Les scoreurs William Howard et Anthony

Racine, l'intimidateur Yannis Morin, le costaud Murat Kozan, le complet Gide Noël, tous ont des arguments à faire valoir. Tout comme Benjamin Sene, potentiellement titulaire dans cette équipe mais dont la présence était suspendue à la rééducation de sa spectaculaire fracture du bras gauche en mars. Un autre obstacle au cours d'une préparation qui ressemblera à une grande plongée dans l'inconnu pour le staff technique des U20.

Championnat d'Europe à Tallinn (Estonie) du 9 juillet au 21 juillet

- 9 juillet : France-Italie
- 10 juillet : France-Slovénie
- 11 juillet : France-Estonie
- 13 juillet : France-République Tchèque

LA PRÉ-SÉLECTION U20

JOUEUR	TAILLE	NAISS.	POSTE	CLUB
■ Alexandre Chassang	2.02	1994	Intérieur	ASVEL Lyon-Villeurbanne
■ Boris Dallo	1.94	1994	Ailier	Poitiers Basket 86
■ Valentin Estienne	1.80	1994	Meneur	Limoges
■ Malcom Gountas	1.88	1994	Meneur	SPO Rouen (Pro B)
■ Kevin Harley	1.96	1994	Ailier	Poitiers Basket 86
■ William Howard	2.01	1993	Ailier	BCM Gravelines Dunkerque
■ Hugo Invernizzi	1.96	1993	Arrière	Strasbourg IG
■ Mouhammadou Jaiteh	2.05	1994	Intérieur	SOM Boulogne (Pro B)
■ Livio Jean-Charles	2.03	1993	Ailier	ASVEL Lyon-Villeurbanne
■ Murat Kozan	2.06	1993	Intérieur	Orléans Loiret Basket
■ Jean-Baptiste Maille	1.89	1993	Meneur	Le Mans SB
■ David Michineau	1.88	1994	Meneur	Chalon-sur-Saône
■ Yannis Morin	2.08	1993	Intérieur	Cholet Basket
■ Gide Noël	1.98	1993	Intérieur	ASVEL Lyon-Villeurbanne
■ Bastien Pinault	1.94	1993	Arrière	EB Pau-Lacq-Orthez
■ Vincent Poirier	2.10	1993	Intérieur	Paris Levallois
■ Anthony Racine	1.90	1994	Arrière	Etoile Charleville (Pro B)
■ Benjamin Sene	1.85	1994	Meneur	SLUC Nancy BA
■ Laurian Tarris	1.97	1993	Ailier	Boulazac BD
■ Paul Turpin	1.91	1993	Meneur	EB Pau-Lacq-Orthez

Entraîneur : Jean-Aimé Toupane

Assistant(s) : Laurent Legname et Christophe Evano

JEAN-AIMÉ TOUPANE SAIT PARFAITEMENT QUE LE MANQUE DE TEMPS DE JEU EN PRO A DES INTERNATIONAUX TRICOLORES PEUT S'AVÉRER PROBLÉMATIQUE DANS LE CONTEXTE D'UN EURO U20.



FIBA Europe / ClAUDIO-COSTANTINI / Matteo Marchi

U20

Livio Jean-Charles

DE L'OMBRE À LA LUMIÈRE

Élu meilleur jeune de Pro A cette saison, Livio Jean-Charles, médaillé d'argent avec les U20 l'été dernier, devait être un des leaders de la sélection à l'Euro en Estonie. Mais sa performance inattendue au Hoop Summit a changé la donne.

▶ Un match peut-il changer une vie ? C'est la question qui se pose désormais pour Livio Jean-Charles. Le 20 avril dernier, lors du Hoop Summit à Portland, au milieu de tous les meilleurs prospects américains et internationaux, le Guyanais a marché sur l'eau : 27 points, 10/13 aux tirs, 13 rebonds, 2 contres. Une performance qui a pris de court tous les observateurs, poussant les scouts NBA à revoir leur évaluation sur le Guyanais. "Il y a des grands rendez-vous à ne pas manquer", sourit le principal intéressé, débarqué dans l'Oregon sans réelle pression : "J'étais gagnant quoi qu'il arrive."

Depuis toujours, Jean-Charles ne fait pas vraiment partie des têtes d'affiche mais a su, sans faire de bruit, s'imposer parmi les meilleurs. "Même quand je suis arrivé en France je n'étais pas le leader de ma génération", admet-il sans difficultés. L'élève du pôle de Cayenne avait tout de même tapé dans l'œil de l'ASVEL, qui lui fit signer en 2008 une convention avant qu'il ne rejoigne le Centre Fédéral pour trois saisons. Au Bois de Vincennes, il évoluera principalement au poste 4 mais à son retour dans le Rhône en 2011, Pierre Vincent a tôt fait de lui indiquer que sa transition vers l'aile devait à tout prix s'accélérer. "Au début je n'aimais vraiment pas. En basket il faut reconnaître ce qu'on sait faire, ce qu'on ne sait pas faire et l'admettre. Parfois c'est compliqué." Malgré ses 2,03 m, son physique longiligne se prête peu aux guerres de tranchées dans les raquettes. Alors, Jean-Charles met les bouchées doubles, domine en espoirs (16,3 pts, 6,9 rbd) puis grignote petit à petit du temps de jeu avec le groupe professionnel. Cette saison, Pierre Vincent l'a lancé à 11 reprises dans le cinq de départ et ses 3,4 points et 2,7 rebonds en 14 minutes ont convaincu les votants de lui attribuer le titre de meilleur jeune de Pro A. "Je travaille beaucoup tout seul pour ne pas mal faire, pour ne pas que le coach me dise que ce que je tente, je ne le maîtrise pas. J'ai eu de la chance de tomber sur Pierre Vincent. Une carrière c'est beaucoup de travail et un peu de chance."

Une volonté de s'améliorer qui porte ses fruits et qui l'amène donc, cet été, à être considéré comme un joueur NBA potentiel. Une nouvelle donne qui ne perturbe visiblement pas le jeune homme : "Rudy Gobert ou Mouhammadou Jaiteh ont une stratégie établie par rapport à la draft. Tout est prévu. Moi non mais si la porte s'ouvre et que je peux rentrer, j'y vais. Mais je ne suis pas stressé." Son festival américain ne lui est pas monté à la tête et lorsqu'il évoque ses 27 points marqués, Jean-Charles en rigole : "La dernière fois que j'ai marqué 27 points ? En Guyane, mais à l'époque il nous arrivait, avec le Cygne, de ne pas finir les matches parce qu'il n'y avait plus de place sur la feuille de marque... Sinon je crois me souvenir d'un match amical en U16." Le maillot bleu, ailier de l'ASVEL le porte depuis la catégorie U16 et a remporté avec les U20 une médaille d'argent lors du dernier Euro (8,8 pts, 6,8 rbd). Mais sera-t-il de la partie cette année ? "J'ai vraiment envie de participer. Et avec Mam' Jaiteh on s'était promis de se retrouver." Mais puisqu'un match peut changer une vie... ■

U18

▶ Une génération 95 10^e du Mondial U17 l'été dernier. Un Centre Fédéral défait à 26 reprises en 26 matches de Nationale 1 avec un écart moyen de plus de 33 points. Une élimination sans gloire lors du tournoi de l'Euroleague juniors en mai. Le tableau pourrait sembler particulièrement sombre. Mais Tahar Assed-Liégeon, l'entraîneur des U18 veut croire au potentiel de ses troupes et à leur capacité à échapper au triste sort de leurs prédécesseurs, 13^e en 2012. "Je vais parler d'optimisme de raison. Ce qu'ils ont vécu dans la saison c'est une chose, un Euro c'est totalement différent. Ce qu'on a vu à Londres, en Euroleague, est un révélateur du chemin qui nous reste à parcourir. Ce que je redoute en premier c'est la première phase de poule. Si on passe ce cap, je nous estime assez armés pour lutter avec les autres."

Avec la Serbie, la Lituanie et la Slovaquie d'entrée de jeu, les juniors seront très vite en danger. Mais une partie du groupe voudra se rappeler qu'en 2011, à l'Euro U16, ils avaient atteint le dernier carré de la compétition. Les cadres du CFBB (Inglis, Rigot, Yao-Delon, Pontens) étaient de l'aventure et constitueront de nouveau l'ossature du groupe sur les postes extérieurs. Mais si "l'essence même du CFBB est de faire rentrer les meilleurs", pour performer en Lettonie, la France devra pouvoir compter sur l'apport des éléments des centres de formation comme celui, par le passé, de Nicolas Batum, Adrien Moerman, Maël Lebrun ou Benjamin Sene. Qui seront les plus values cette année ? Le plus attendu est incontestablement Petr Cornelie (2,10 m). L'intérieur manceau est incontournable dans une des meilleures équipes espoirs LNB (10,1 pts, 5,7 rbd). Sa taille et sa mobilité

**Championnat d'Europe à Riga et Liepaja (Lettonie)
du 18 juillet au 28 juillet 2013**

- 18 juillet : France - Lituanie
- 19 juillet : France - Serbie
- 20 juillet : France - Slovénie

LA PRÉ-SÉLECTION U18

JOUEUR	TAILLE	NAISS.	POSTE	CLUB
■ Jean-Dieudonne Blog	2.03	1995	Intérieur	ASVEL Lyon Villeurbanne
■ Damien Blagojevic	1.90	1995	Ailier	Olympique Antibes
■ Axel Boutelle	1.99	1995	Ailier	ES Chalons/Saône
■ Lenny Charles-Catherine	1.93	1996	Arrière	SLUC Nancy Basket
■ Antoine Chevrier	1.96	1995	Arrière	Cholet Basket
■ Petr Cornelie	2.10	1995	Intérieur	Le Mans SB
■ Lucas Dussoulier	2.00	1996	Ailier	Centre Fédéral
■ Paul-Lou Duwiquet	1.93	1995	Ailier	BCM Gravelines Dunkerque
■ Lionel Ebreuil	2.01	1995	Intérieur	Cholet Basket
■ Cyrille Eliezer Vanerot	1.96	1996	Ailier	CFBB
■ Damien Inglis	2.01	1995	Arrière	Centre Fédéral
■ Etienne Joumard	1.86	1995	Arrière	Poitiers Basket 86
■ Luidgy Laporal	2.01	1995	Intérieur	Centre Fédéral
■ Mathias Lessort	2.02	1995	Intérieur	ES Chalons/Saône
■ Timothé Luwavu	1.98	1995	Ailier	Olympique Antibes
■ Alexandre Molsy	1.75	1995	Meneur	EB Pau-Lacq-Orthez
■ Romuald Morency	2.01	1995	Ailier	Cholet Basket
■ Etienne Ory	1.78	1996	Arrière	CFBB
■ Lucas Paoletti	2.00	1995	Intérieur	Centre Fédéral
■ Alan Paquentin	2.10	1995	Intérieur	Centre Fédéral
■ William Pfister	2.02	1995	Intérieur	JL Bourg-en-Bresse
■ Charly Pontens	1.89	1995	Arrière	Centre Fédéral
■ Mohamed Queta	2.04	1995	Intérieur	Orléans Loiret Basket
■ Paul Rigot	2.01	1995	Ailier	Centre Fédéral
■ Thomas Ros	1.87	1995	Meneur	Chorale Roanne
■ Arthur Rozenfeld	1.80	1995	Meneur	ASVEL Lyon Villeurbanne
■ Thomas Smallwood	2.08	1995	Intérieur	EB Pau-Lacq-Orthez
■ Ywen Smock	2.03	1996	Intérieur	Centre Fédéral
■ Thomas Ville	1.88	1995	Meneur	Chorale Roanne
■ Antoine Wallez	2.03	1996	Intérieur	Le Mans SB
■ Guerschon Yabusele	2.00	1995	Ailier	Chorale Roanne
■ Olivier Yao-Delon	1.96	1995	Ailier	Centre Fédéral

Entraîneur : Philippe Ory
Assistant : Christophe Allardi

**"CE QUE JE REDOUTE EN PREMIER
C'EST LA PREMIÈRE PHASE DE POULE.
SI ON PASSE CE CAP, JE NOUS ESTIME
ASSEZ ARMÉS POUR LUTTER
AVEC LES AUTRES."**



FIBA Europe / Robertas Dackas

seront indispensables dans un effectif souvent en difficulté près du cercle, offensivement comme défensivement. Un doute planait néanmoins sur sa disponibilité du fait de la volonté du joueur de ne pas passer son baccalauréat à la session de septembre. Son compère du Mans, Antoine Wallez, a brillé au dernier Euro U16, tout comme l'énergique arrière du SLUC Lenny Charles-Catherine.

Les plus jeunes pourraient donc jouer un rôle déterminant à l'Euro puisqu'au pivot, la puissance du volcanique Ywen Smock semble incontournable. "La question à se poser concernant les premières années est souvent : ce joueur pourra-t-il être un leader l'année prochaine ? Si la réponse est oui, on va l'intégrer dans l'équipe", explique Tahar Assed-Liégeon qui s'est lancé, début juin, dans une importante revue d'effectif pour constituer son groupe. "En U16 les tournois de préparation pendant la saison permettent de commencer tôt à construire l'équipe. Ce n'est pas le cas en U18." Résultat des courses, 20 joueurs ont été conviés à un premier stage à Vittel. 8 seulement devaient poursuivre l'aventure, rejoints par 12 renforts pour une deuxième phase de sélection d'où devait ressortir 16 candidats à l'Euro. "On repart d'une page blanche. C'est ça le haut niveau : être en concurrence en permanence", insiste le coach qui prend pour la première fois en main la catégorie après avoir remporté deux médailles continentales depuis 2005 avec les U16.



FIBA Europe / Robertas Dackus

Stéphane Gombauld

U16

▶ Contrairement à leurs aînés, les U16 ont eu, pendant la saison, se mesurer à leurs homologues européens. Les tournois de Sakarya, en Turquie, et Bellegarde, ont ainsi permis à Bernard Faure d'évaluer les points forts et les manques de la génération 97. L'entraîneur du CFBB aura également l'occasion de faire évoluer le jeu de ses jeunes pousses au cours d'une préparation qui va s'étaler sur près de deux mois avant le début de l'Euro. "En Turquie la volonté était d'évaluer les joueurs du Centre Fédéral. A Bellegarde nous voulions donner une chance à des joueurs que nous n'avions plus vu depuis quelques temps ou ceux qui sont apparus lors des différentes sélections", explique Bernard Faure à propos des premières sorties des Bleuets.

A Sakarya la France avait signé 6 victoires en 8 matches, se reposant principalement sur le numéro de soliste de Stéphane Gombauld (20,9 pts, 13,4 rbd). A Bellegarde, avec un Gombauld plus surveillé (11,7 pts), Luc Loubaki (15,0 pts) et Bathiste Tchouaffe (13,0 pts) avaient largement contribué à trois succès aisés. "L'opposition sur place ne visera pas le podium à l'Euro. Mais nous avons noté des progrès dans l'attitude et l'investissement. Sur le terrain il reste tout de même de gros chantiers. Le principal concernait la dépendance à Stéphane Gombauld qui doit faire plus confiance aux joueurs autour de lui. Quand il est en difficulté il a du mal à trouver ses

Championnat d'Europe à Kiev (Ukraine) du 8 août au 18 août

- 8 août : France - Serbie
- 9 août : France - Monténégro
- 10 août : France - Pologne

LA PRÉ-SÉLECTION U16

JOUEUR	TAILLE	NAISS.	POSTE	CLUB
■ Grégory Bengaber	1,82	1997	Meneur	Centre Fédéral
■ Ludovic Beyhurst	1,65	1999	Meneur	SI Graffenstaden
■ Antoine Blaess	2,02	1997	Intérieur	Gries Oberhoffen BC
■ Kevin Cham	1,82	1998	Arrière	JSF Nanterre
■ Simon Cluzeau	2,00	1997	Allier	Centre Fédéral
■ Olivier Cortale	2,02	1997	Intérieur	Centre Fédéral
■ Gauthier Denis	1,97	1997	Arrière	Centre Fédéral
■ Wilfried Gantswa-Babami	1,82	1997	Meneur	ES Chalon/Saône
■ Stéphane Gombauld	2,02	1997	Intérieur	Centre Fédéral
■ Kevin Hangoue	1,98	1997	Arrière	Centre Fédéral
■ Jonathan Jeanne	2,08	1997	Intérieur	Centre Fédéral
■ Constant Laroche	1,93	1997	Arrière	SLUC Nancy
■ Arthur Leboeuf	1,72	1997	Meneur	Centre Fédéral
■ Corentin Lopez	1,93	1997	Arrière	Cholet Basket
■ Luc Loubaki	1,90	1997	Arrière	Centre Fédéral
■ Maxence Mussard	1,91	1997	Arrière	Centre Fédéral
■ Amine Noua	1,97	1997	Intérieur	ASVEL Basket
■ Renathan Ona Embo	1,86	1998	Arrière	Marne la Vallée
■ Romain Poinas	2,01	1998	Intérieur	Stade Marseillais UC
■ Bathiste Tchouaffe	1,92	1998	Intérieur	Centre Fédéral
■ Timothée Vergiat	1,84	1998	Allier	Roanne Chorale

Entraîneur : Bernard Faure

Assistant(s) : Christophe Simon, Eric Kehlhoffner



Luc Loubaki

D.R.

partenaires. Il se repose beaucoup sur ses qualités athlétiques et face à des adversaires très grands, il se dit toujours : je vais passer au-dessus. Sauf que ça ne marche pas toujours." Rentré au CFBB avec un an d'avance, le joueur est déjà largement utilisé par Jacques Commères en Nationale 1 et si son physique encore frêle le pénalise dans ce championnat, au niveau U16, ses immenses segments et son sens du placement peuvent faire des ravages.

Pour libérer la raquette, la France devra être capable de rentrer ses tirs de loin, comptant notamment sur les arrières Loubaki et Renathan Ona-Embo, en partance pour les Etats-Unis (high school). Le petit frère de Carl, meneur de Cholet, fait partie des joueurs nés en 98 (comme Tchouaffe) qui pourraient jouer un rôle à l'Euro. "La génération 97 n'est pas particulièrement dense et nous voulons conserver un groupe d'entraînement solide donc la concurrence sera limitée cette année. Nous avons constaté en Turquie que notre banc était un peu court. Nous sommes plus optimistes aujourd'hui et nous devons impliquer 12 joueurs." Au poste de meneur, Bernard Faure comptera sur Arthur Leboeuf qui a fait quelques apparitions en N1. Avec son 1,72 m, il dirigera une équipe assez atypique et qui misera, comme souvent, sur la mobilité, le jeu rapide et une défense agressive. "Nous n'avons pas de vrais 3 et pas de vrais 5, donc il faudra trouver des solutions pour pallier à notre manque de jeu posté." Les faiblesses sont connues mais entre l'OFAJ début juin et l'Euro début août, la donne peut changer par rapport aux limites observées en début d'année : "Dans cette catégorie, 6 mois c'est énorme. D'expérience j'ai même vu des joueurs changer en préparation. J'espère que ça sera encore le cas." ■



FIBA / Christian De Massis

U18

Damien Inglis

RÉPONDRE AUX ATTENTES

Auteur d'une excellente saison en Nationale 1, Damien Inglis est l'incontestable leader de la génération U18. Avant de lancer sa carrière professionnelle en Pro A à la rentrée, il s'est fixé des objectifs élevés avec la sélection.

► "Ça s'est mal passé et je veux le garder en tête pour revenir plus fort en Équipe de France. Prouver que ce n'était pas mon vrai visage, que ça ne représente pas ce que j'ai fait cette saison au CFBB." Damien Inglis ne se voile pas la face. A Londres, lors du tournoi de l'Euroleague juniors, devant une armée de scouts, le Guyanais s'est raté : 3,7 balles perdues par match, 3/14 à trois-points et la sensation que le joueur, si brillant pendant sa saison en Nationale 1 (15,6 pts, 7,3 rbd, 3,8 pds, 7^e évaluation de la division), n'était franchement pas dans son assiette. La faute sans doute aux nombreuses sollicitations qui l'entourent à l'heure de quitter le Bois de Vincennes : "J'en ai beaucoup parlé avec mon entraîneur. L'Euroleague, les projets professionnels qui se présentent, le baccalauréat à assurer... Finalement tout arrive en même temps et les sentiments sont partagés." Tahar Assed-Liégeon, son coach en équipe nationale, s'est chargé de mettre en garde son poulain : "Je n'ai aucun mal à dire que Damien est un joueur leader de sa génération. Maintenant il doit faire attention à un environnement qui peut l'amener à se détourner de son chemin."

Les attentes sont en effet bien réelles pour un joueur qui a totalement explosé cette saison et qui, avant une blessure, avait détruit ses homologues européens lors du tournoi qualificatif de l'Euroleague à Belgrade en février dernier (23,7 pts, 10,7 rbd, 9,0 cts sur trois matches !). Une omniprésence rendue possible par un physique audessus du lot sur son poste d'ailier. L'intérieur d'hier s'est mué en un joueur extérieur d'une rare puissance (2,01 m, 107 kilos) et ne s'y trompe pas à l'heure de parler de ses modèles : "Ricardo Greer, Amara Sy et bien sûr la référence absolue, LeBron James." Après avoir ajouté 17 kilos de muscle durant son séjour au CFBB, Inglis a définitivement conquis les clubs professionnels qui se sont bousculés pour le séduire et l'attirer dans leur giron. Une situation pas tout à fait nouvelle pour un garçon qui avait tapé dans l'œil des recruteurs hexagonaux alors qu'il évoluait au pôle de Cayenne. "A 14 ans je ne comprenais pas grand-chose. J'étais en départemental dans mon club du Cygne, tranquille, et un an plus tard un type avec un polo Cholet Basket était devant chez moi pour me signer", rigole-t-il. Les responsables fédéraux avaient cependant eu le dernier mot et décidèrent d'intégrer le prospect au Centre Fédéral avec un an d'avance. A la rentrée, Inglis lancera sa carrière professionnelle mais avant de rejoindre la Pro A, il nourrit de grandes ambitions avec la sélection nationale. "On va partir avec le couteau entre les dents. Nous avons le même entraîneur qu'avec les cadets en 2011 et beaucoup de joueurs étaient déjà là. On avait fini 4^e et on attend de prendre notre revanche." ■